



El Verde, otro cliente de la empresa señalada por Monserrat Arcos

NÉSTOR JIMÉNEZ

El Instituto de Investigación, Análisis y Formación Política, al que acusó la diputada priísta Monserrat Arcos de haber pactado un esquema millonario de *moches* con Alejandro Moreno, también ha tenido contratos millonarios con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el cual le pagó 109 millones 18 mil 191 pesos en tres años.

De acuerdo con la Plataforma Nacional de Transparencia, el Partido Verde firmó con esa empresa seis contratos de 2021 a 2023 para cursos, de los cuales la mayoría no fueron sobre temas ambientales. Parte de dichos contratos fueron revelados por *La Jornada* en mayo de 2023.

En la denuncia que hizo ayer la diputada del PRI, también acusa a Marco Antonio Gómez Alcantar como parte de este esquema. En los reportes del Verde, aparece un militante con ese nombre y quien hizo al menos una aportación voluntaria a ese partido durante

2017 por 1.2 millones de pesos.

A través de su página de Internet, el Instituto de Investigación Análisis y Formación Política ofrece una treintena de cursos de todo tipo, además de entrenamiento para equipos de campaña y consultorías para estrategias.

El Verde contrató, tan sólo en 2023, 15 cursos en total de capacitación en línea sobre temas como derechos humanos, participación política de los jóvenes, retos de la democracia en México y liderazgo político de la mujer.

También solicitó cursos como “La importancia de los militantes en la democracia y los partidos políticos; retos de la política y democracia en México” y “Sobre la importancia de la ética, valores y cultura de un país democrático”. De los seis contratos que firmó de 2021 a 2023, el de mayor costo fue por 25 millones 393 mil pesos.

Para uno de los convenios se pactaron 548 “licencias”, sin especificar si corresponde a igual número de simpatizantes que habría tomado el curso.